

## Protokoll zur FSR-Sitzung vom 16.11.2020

Sitzungsleitung: Pascal Scholz | Protokoll: Anita Fritzsche, Franz Rodestock

Sitzungsbeginn: 18:47 | Sitzungsende: 20:19

**Anwesende:** Franz Rodestock, Pascal Scholz, Robert Peine, Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Rebecca Uecker, Robert Gloeckner, Teodora Ivoniciu, Emmanuel Diehl

**Entschuldigt Fehlende:** ∅

**Unentschuldigt Fehlende:** Marcel Legler

**Ruhende:** Eddy Loose, Hendrik Appel, Jakob Behner, Mohd Faraz Shaikh, Thomas Birkenheuer

**Gäste:** Matthias Stuhlbein, Tobias Neubauer, Dirk, Marco Lehner, Artur Reichel, Patrik Phan, Niklas Kreer, Rosa Marie Splittgerber, Laila Canci Walter, Daniel Hilgenberg

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung.

Es sind 12 von 13 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

### 1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, das Protokoll vom 09.11.2020 wird bestätigt. Die Beschlüsse der letzten Woche werden ebenfalls bestätigt.

### 2. Berichte der Ämter

#### Sprecher\_innen

Robert P. meint, es gibt nichts zu berichten.

#### Struktur

Jakob K. berichtet, dass die Wahlvorschläge für die Wahl aus dem FSR-Büro in der 2. DS in den Stura gebracht werden und Wahlvorschläge vorher abgegeben werden sollen.

#### Finanzer\_innen

Pascal meint, es gibt nichts zu berichten.

### 3. Berichte der Arbeitsgruppen

#### AG Lehre

Benjamin meint, es gibt nichts zu berichten.

#### AG Nachhaltigkeit

Pascal meint, es gibt nichts zu berichten.

#### AG Öffentlichkeitsarbeit

Patrik berichtet, dass Werbung für die Wahl auf allen Kanälen läuft. Es gab die Idee einen Wahlpodcast zu erstellen. Patrik hat das Ziel, den FSR mehr vorzustellen und würde gern wöchentlich bis zu zwei 10-15 minütige Episoden veröffentlichen. In diesen sollen die Arbeitsgruppen und Ämter inklusive der jeweiligen Personen und Aufgabenbereiche

vorgestellt werden. Er hofft, so auch weitere Mitglieder und Assoziierte anzuwerben. Patrik berichtet weiterhin, dass Frau Kapplusch Videos zu den Studiengängen an der Fakultät drehen möchte. Sie sucht Ideen, was man in den Videos zeigen kann. Frau Kapplusch war letzten Freitag beim Treffen der ÖA und hat das Thema nochmal deutlich erklärt. Wir sollten Ideen und Informationen sammeln. Sie hat weiterhin gefragt, ob wir Gründe für das Studium in Dresden nennen können. Es werden 1-2 Personen pro Studiengang benötigt, welche sich vor die Kamera trauen und den jeweiligen Studiengang vorstellen würden. Zum Zeitpunkt der Sitzung gab es keine Freiwilligen.

#### **4. Berichte aus den Gremien**

##### **Studierendenrat (StuRa)**

Patrik berichtet, dass Teodora zum ersten Mal mit Patrik die StuRa Sitzung besucht hat. Lutz und Paul, unsere Senatsvertreter, haben ein paar Themen vorgestellt. Eines der Themen war die diversitätssensible Lehre. Dazu wurde ein Lehrpreis verliehen. Es wurden die Hochschulgruppen KritMed und die kritische Psychologie ausgezeichnet. Die Probleme des hybriden Semesters wurden erneut angesprochen. Ein Problem ist der Wechsel von Präsenz- und Onlinelehre. Die 20-minütige Pause ist nicht ausreichend um von zu Hause in die Uni zu kommen oder anders rum. Hier wird an Lösungen gearbeitet. Es wird ein neuer Studiengang "Hebammenkunde" eingerichtet und dafür zusätzliches Lehrpersonal notwendig ist. Es gab einige IT Probleme zum Semesterstart, zum Beispiel bei Opal und Videocampus Sachsen. Die Situation soll durch einen Servicevertrag und zusätzliche Serverkapazitäten verbessert werden. Die TU Chemnitz hat dazu Geld bereitgestellt. Der Jahresabschluss des StuRas lief problemlos. Der Haushalt für die Landesstudierendenvertretung (KSS) wurde angepasst. Es soll davon ausgehend mehr Veranstaltungen wie zum Beispiel Vorträge geben. Es wurde eine Referentin für den Fachbereich Sport gewählt. Die ESE unter Coronabedingungen wurde ausgewertet. Besonders die WiWi ESE. Es gab große Kritik am Programm der WiWis, da diese in der Woche auf dem Campus negativ aufgefallen sind, während diese in größeren Gruppen mit viel Alkohol auf dem Campus unterwegs waren. Unter anderem wurde die Lautstärke bemängelt. Es gab während der ESE schon Warnungen vom StuRa bezüglich der Einhaltung der Maßnahmen. Patrik liest die Antwort der WiWis vor. Der FSR WiWi hat dazu Stellung bezogen, es wurde das Durchführen der ESE gerechtfertigt. Auf die eigentliche Durchführung wurde nicht eingegangen. Die WiWis haben es "verstanden" und zeigten Reue. Die Veranstaltungen wurden nicht zum ersten Mal kritisiert, das Programm findet, laut Argumentation der WiWis, aber schon immer so statt. Emmanuel fragt, ob wir die Kritik bezüglich der APB-Toiletten angebracht haben. Das Thema hat keine Zeit mehr gefunden. WiWis wurden von anderen FSREN verteidigt. Die Situation ist ebenso zum Beispiel beim FSR Maschinenwesen aufgetreten. Auch dort gab es von Professoren Kritik.

#### **5. Finanzanträge**

##### **Finanzantrag Kalender**

Jakob K. hat, wie auf den letzten Sitzungen besprochen, Preise zum Drucken der Kalender eingeholt.

**Finanzantrag 2020 / 48:**

Der FSR Informatik möge einen Finanzrahmen in Höhe von 70 € beschließen, um 50 Kalender zu drucken.

**Antragsteller\_in:** Jakob Krebs

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

*[Marco Lehner verlässt die Sitzung]*

**Finanzantrag Mikrofone**

Patrik stellt den Plan der AG Öffentlichkeitsarbeit noch einmal vor. Es gibt zwei Optionen, wie die AG an Mikrofone kommen könnte. Eine Möglichkeit wäre die Beschaffung von zwei Mikrofonen durch den FSR, die man dann auch für weitere Veranstaltungen zu Verfügung hätte. Diese könnten dann auch verliehen werden. Als weitere Option steht das Leihen von Mikrofonen zur Debatte. Jakob K. ergänzt, dass man beim Medienzentrum der TU und beim ZIH Technik ausleihen kann. Emmanuel fragt, ob es einfach ist, Sachen über das ZIH auszuleihen. Jakob Krebs antwortet, dass es eine Liste gibt, welche Gegenstände ausgeliehen werden können. Das Leihen ist gratis gegen eine Unterschrift möglich.

*[Marian Schwabe erscheint zur Sitzung]*

Patrik gibt Bescheid, dass die AG ÖA da mal anfragt. Teodora fragt, wie schnell die Mikrofone beschafft werden können, da bereits in dieser Woche mit der Produktion begonnen werden sollte.

**6. Gesprächsrunde mit dem Dekan**

Robert P. berichtet, dass am 26.11.2020 um 14:00 Uhr die nächste Gesprächsrunde mit dem Dekan stattfindet. Es werden Teilnehmer und Themen gesucht.

Als Themenvorschlag werden die Prüfungsstatistiken, welche eigentlich schon verpflichtend sind, genannt. Ebenfalls wird die Mathevorlesung und die Vorlesung Machine Learning 1 erwähnt. Anita Fritzsche fragt, wann das Treffen stattfindet und hat Interesse bekundet teilzunehmen. Weitere Personen, die teilnehmen wollen, sind Emmanuel Diehl und Jakob Krebs.

**7. Aufzeichnungen Mathe**

Emmanuel berichtet, dass Frau Prof. Baumann auf die E-Mail der letzten Woche geantwortet hat. Die Zeitüberschneidungen der DIS-Vorlesung am Freitag wurden kritisiert, genauso die synchrone Lehre. Emmanuel hat die Kursassistenten, sowie die Professoren\_innen kontaktiert. Frau Prof. Baumann hat lediglich angeboten, dass Studierende die Räume des Willersbaus nutzen um dort Lehrveranstaltungen zu schauen. Anita Fritzsche wirft ein, dass das Problem damit nicht behoben ist, da nicht jede\_r einen Laptop zum Verfolgen der Vorlesungen dort besitzt. Frau Prof. Baumann verzichtet auf die Aufzeichnung der Vorlesung aus Datenschutzgründen. Andere Lehrveranstaltungen haben Lösungen für die Datenschutzproblematik gefunden. Robert P. meint, Frau Baumann ist nicht von Aufzeichnungen zu überzeugen. Der FSR hat keinerlei Druckmittel gegen die Professoren\_innen.

Frau Henke hat auf Emmanuel's Email nicht reagiert.

Robert P. merkt an, dass das Matheproblem ursprünglich ein anderes war, nämlich, dass die Konsultation von Diskrete Strukturen nicht hilfreich für die Studierenden war. Daniel Hilgenberg merkt an, dass die Konsultation keine gute Alternative ist und dort nicht

annähernd alle Fragen beantwortet werden. Es findet kein Erklären des Stoffes statt.

Robert P. fragt, wie die Veranstaltung im Vergleich zu Lineare Algebra einzuordnen ist. Daniel H. berichtet, dass bei Lineare Algebra der Stoff in einer Vorlesung und einer zusätzlichen Konsultation erklärt wird. Die Diskrete-Strukturen-Vorlesung besteht aktuell aus 4 SWS Vorlesung, welche nur durch Konsultationen ersetzt wird. Lineare Algebra ist seiner Meinung nach deutlich besser umgesetzt. Emmanuel findet, dass die Konsultationen in DIS etwas besser geworden sind. Er ist aber auch nicht von dem Konzept begeistert. Er ist enttäuscht, dass er keine Antwort erhalten hat. Das Thema wird nun auch in das Dekangespräch aufgenommen. Robert P. meint, wir sollten einen etwas schärferen Ton anschlagen und die Lehrveranstaltung direkt mit Lineare Algebra vergleichen. Emmanuel will sich noch in einer Mail bei Frau Baumann bedanken. Tobias fragt, inwieweit die Meldung beim Beitreten in einen Zoomcall, welcher aufgenommen wird, Datenschutzrechtlich für Klarheit sorgt. Robert P. merkt an, dass man Frau Baumann darauf nochmal verweisen kann, dass andere Lehrveranstaltungen dies auch schaffen. Tobias will argumentieren, dass die Benachrichtigung im Zoom Call ausreichend ist, um Datenschutz zu gewährleisten. Das sorgt für kaum Mehraufwand für die Verantwortlichen. Emmanuel meint, dass Frau Henke es okay findet, wenn ihre Konsultationen privat aufgenommen werden.

Emmanuel wird eine weitere Email an Frau Baumann und Frau Henke senden. Er wird ebenfalls eine Mail an Frau H. verfassen und vorher zur Korrektur rumgeben.

## 8. Stand der Veranstaltungen

### Wahl

Anita fragt Pascal, ob er Wahlhelfer braucht. Er meint, dass er noch keine weiteren Wahlhelfer zur Unterstützung hat, es aber auch noch keine genaueren Infos vom Stura gibt. Wahlhelfer dürfen bei den Bereichen der Wahl helfen, in denen sie selbst nicht kandidieren. Weitere Informationen werden über die Mailingliste geteilt.

### Spieleabend

Emmanuel berichtet, dass es nun einen Discord-Server gibt. Das Event wurde auf der FSR-Website verlinkt. Die ÖA hat das Event fleißig beworben. Es sind alle herzlich eingeladen, dem Server beizutreten und auch an kommenden Spieleabenden teilzunehmen.

### Uni Live

Robert P. berichtet, dass die Organisatoren bis zum 23.11. von Frau Kapplusch eine Rückmeldung brauchen. Leider haben sich bis jetzt abgesehen von Jannusch keine Helfer gefunden.

*[Rebecca Uecker verlässt die Sitzung]*

Es sollte eine Email an Christina und Katja geschrieben werden, es gab aber noch keine Reaktion, da Jannusch die Mail erst heute geschrieben hat.

## 9. Weitere anstehende Termine

Jannusch berichtet, dass die Vorträge des deutschen Gewerkschaftsbundes anstehen. Diese finden am 15.12. und am 17.12. statt. Jannusch versucht die Teilnehmerzahlen abzuschätzen. Emmanuel fragt, ob die ÖA die Veranstaltung bewerben soll. Jannusch merkt an, dass die Vorstellung für die Erstis gedacht ist, aber auch gern andere teilnehmen können. Jakob K. schlägt vor, dies über den Newsletter oder ähnliches zu bewerben.

Eines der Themen ist Rechte und Pflichten im Studentenjob bzw. Praktikum.

## 10. Sonstiges

### Professor\_innen-Stammtisch

Emmanuel fragt, ob es Sinn ergibt, die Veranstaltung auch online zu veranstalten. Tobias und Jakob sehen das Problem, dass es online keine gemütliche Runde wäre. Tobias schlägt vor, auch die Professoren zum Spieleabend einzuladen. Es herrscht allgemeiner Konsens, dass die Professoren eingeladen werden sollen. Jakob K. stellt es sich schwierig vor, die Professoren\_innen einzuladen, und dann mit Ihnen CS (Counter-Strike) zu spielen. Anita schlägt vor, einen Spieleabend mit Professoren\_innen bzw. Übungsleitern zu einem späterem Zeitpunkt zu organisieren.

Emmanuel meint, dass Spieleabende beliebig skalierbar sind. Ein monatlicher Spieleabend ist ohne Probleme möglich. Robert P. findet einen dedizierten Spieleabend mit Professoren\_innen besser. Morgen soll erst einmal evaluiert werden, inwieweit der Spieleabend ankommt. So haben wir auch mehr Zeit, diesen zu bewerben. Das Konzept die Professoren\_innen einzuladen soll zu einem späterem Zeitpunkt nochmal aufgenommen werden.

## 11. Wahlwerbung in den Vorlesungen

Patrik berichtet, dass viele Professoren\_innen uns erlaubt haben, in den Vorlesungen die Wahl zu bewerben. Dafür werden aber Vertreter aus dem FSR-Umfeld gesucht, die dies tun.

*[Emmanuel verlässt die Sitzung]*

Pascal erklärt sich bereit die Wahl in der Vorlesung Rechnerarchitektur zu bewerben.

### Das Emoji der Woche

Der Emoji der Woche ist die Robbe! Der Unicode ist U+1F9AD